
 

令和５年５月利府町教育委員会定例会会議録 

 

１ 開催日時     令和５年５月２４日（水） 

午後１時００分から午後２時００分まで 

 

２ 開催場所     利府町役場 第１会議室 

 

３ 出席委員     本 明 陽 一 教育長 

石 川 一 美 委員（教育長職務代行） 

村 松 淳 司 委員 

髙 田   修 委員 

坂 下 咲希恵 委員 

 

４ 欠席委員     なし 

 

５ 説明のため出席した者   教育部長       小 澤   晃 

               教育総務課長     大 谷 浩 貴 

生涯学習課長     鎌 田 輝 久 

総務学事係長     加 藤 典 子 

総務学事係主任    渡 邊 理 紗 

 

６ 傍 聴 者     なし 

 

７ 令和５年４月定例会会議録の承認 

特に意見なく承認。 

 

８ 本定例会会議録署名委員の指名 

村松淳司委員と坂下咲希恵委員を指名。 

 

９ 一般事務事業報告及び事業計画 

（説明者：小澤教育部長） 

一般事務事業報告及び事業計画について説明。 

特に意見なく承認。 

 

１０ 議 案 

議案第１３号 利府町教育委員会の点検評価に関する有識者の委嘱につい 

      て 



 

 （説明者：大谷教育総務課長） 

    資料に沿って説明。特に意見なく承認。 

議案第１４号 利府町社会教育委員の委嘱について 

 （説明者：鎌田生涯学習課長） 

    資料に沿って説明。特に意見なく承認。 

議案第１５号 利府町社会教育施設等指定管理者評価懇話会委員の委嘱に 

ついて 

（説明者：鎌田生涯学習課長） 

   資料に沿って説明。生涯学習の事業全般について助言いただく方とし 

て、議案第１４号の社会教育委員と同じ方に委嘱するもの。特に意見な 

く承認。 

議案第１６号 利府町青少年育成推進指導員の委嘱について 

（説明者：鎌田生涯学習課長） 

   資料に沿って説明。特に意見なく承認。 

 

１１ 協議事項 

（１）キャリアシップ事業について 

（説明者：大谷教育総務課長） 

   資料に沿って令和 5 年度事業内容を説明。 

   対象者は町内中学 2 年生 349 名、実施令和 5 年 11 月 13 日から 17 日 

までの 5 日間を予定している。 

 また、これまで長年協力いただいている事業所を利府町キャリアシッ 

プ実習受入先認定事業所として、認定証等の贈呈を考えております。 

    

（質疑） 

村松委員   

実施にあたり安全対策は考慮されていますか。 

大谷教育総務課長  

危機管理やヒヤリハットについて事業所と十分な配慮をしながら実 

施したいと考えています。 

 石川委員 

    認定証のステッカーの大きさは、小さいとお客さんから見えないとい 

うことがあるので、考えていただければと思います。 

 坂下委員 

    卓上盾は周りから見えないところに置かれると思いますが。 

 大谷教育総務課長 

    大きさ等についても推進委員会で検討していきたいと思います。 



 

１２ 報告事項 

（１）令和５年度宮城県町村教育長会 定期総会・研修会について 

（２）令和５年度第５５回東北町村教育長連絡協議会定期総会・研究大会に

ついて 

（３）令和５年度第６５回全国町村教育長会 定期総会・研究大会について 

（説明者：本明教育長） 

   資料に沿って説明。 

（1）宮城県の志教育について、県の義務教育課長から話がありまし

た。志教育について本町は一番早くから取り組んでいます。キャリア

シップ 13 年、ブラザーシップ 18 年、スクールシップは 16 年で 3 つを

合わせて、県の志教育にあわせて実施してきました。県の指定を初年度

から 2 年間、宮城県教育基本方針に乗りながら、現在も継続して実施し

てきました。情報交換では、子どもの数が減ってきていること、人口減

に対する対応が求められている。 

（2）研究大会では会津坂下町の鈴木教育長から話があり、教育委員

会に子ども課と教育課があり、保幼小中の連携を重んじた教育をしてい

るということです。秋田県井川町教育長からは、小規模義務教育学校の

未来という話があり、人口が 4,367 人の町で 1 年生から 9 年生まで 211

名、通した学習をやっていきたい。9 年間を 4・2・3 制に分け教科担任

制の拡大をしながら取り組んでいくという話がありました。 

（3）定期総会では、三海嘉之さんという筑波大学のシステム情報系

の教授の記念講演、宮城県女川町の教育長等から実践報告がありました。 

 

（４）５類感染症への移行後の学校における新型コロナウイルス感染症の対

応及び対策について 

（説明者：大谷教育総務課長） 

   資料に沿って説明。教育委員会としては、マスク着用は義務付けで 

はく個人の判断としております。夏の熱中症対策としては、なるべく外 

すように、と指導することとなります。 

（質疑） 

石川委員 

マスクを付けて運動して熱中症になるのは心配です。保護者の理解 

も必要かと思います。 

 坂下委員 

    子ども達の中で、周りに合わせて付けているということがあります。

保護者に向けてマスク着用の意味合いについて周知すると良いと思いま

す。女生徒も、ずっと付けていたから外せなくなっているということも



 

あると思います。 

 髙田委員 

    移さないためのマスクですので、かからないためのマスクではないこ

とを保健だよりなどでお知らせすると良いと思います。 

大谷教育総務課長 

   明日の教頭会でも周知したいと思います。 

 

（５）令和５年度「十符っ子の日」について 

（説明者：鎌田生涯学習課長） 

   資料に沿って説明。教育委員会の挨拶について、今年度については石

川委員と村松委員へお願いしたいと考えております。 

   特に意見なし。 

 

（６）利府町の自然風土スポット普及啓発事業について 

（説明者：鎌田生涯学習課長） 

   資料に沿って説明。 

（質疑） 

石川委員 

    番ヶ森について、町内に表示が無いので、どうやって行くのか分から 

ない方が多いと思います。 

鎌田生涯学習課長 

    公園等の整備をしている担当課へお伝えしたいと思います。 

 

（７）利府城跡紹介映像について 

（説明者：鎌田生涯学習課長） 

   資料に沿って説明。YouTube へも掲載しておりますので、委員の皆様

も是非ご覧ください。 

石川委員 

とても良い映像でしたので、子ども達にもぜひ見せていただきたい。 

庁舎内のモニターにも流したら良いと思う。 

 鎌田生涯学習課長 

    リフノス等でも流していただくよう依頼したいと思います。 

 

（８）各小・中学校の状況について 

 本明教育長 

（８）各小中学校の状況については、個人情報が含まれるので秘密会とする。 

 



 

１３ 事務局からの連絡事項 

（１）令和５年６月定例会の開催について 

次回開催予定日は、令和 5 年 6 月 28 日水曜日午後１時からとなります。 

 

１４ 閉会 


